

アサヒ

No. 114
2022.7

だより



P2 に～ぬふあ星

P3 仕入先・商品紹介

P4 経営塾

P5 社内情報

P6 ふれあい広場

 ASAHI

――今回の表紙：座間味村周遊サバニ帆漕レース――

梅雨明けの夏至南風（カーチーベー）を受け2年ぶりに規模を縮小して開催された帆漕サバニレース。昔の海人を彷彿させる、颯爽とした櫂さばきは優雅です。

写真提供：座間味村観光協会様（座間味村周遊サバニ帆漕レース 令和4年6月撮影）

ぐ~あふあ星



逆転の発想で活路 —復元力を高め不安定さを補う—

取締役管理部 部長
伊計 透

毎年6月に行われている、座間味島から那覇の泊港を目指す帆漕サバニレースをご存じでしょうか。

2006年6月、昔から伝わる漁師船の帆走技術を伝えようと、夏至南風(カーチーベー)をうけ16艇のサバニが座間味島から那覇を目指したのが始まりです。2019年で20回を数え、50艇以上が参加しました。高い性能と美しいフォルムに魅了されてか、県外の方も含め、年々、参加者は増えています。特別協賛に時計メーカーのオメガ社も名を連ねていたほどです。あいにく2年間はコロナ禍で中止となりましたが、今年は6月26日に規模を縮小し「座間味村周遊サバニ帆漕レース」として開催されました。

サバニとは沖縄に古くから伝わる長さ5～10メートル前後の漁船です。世界でも有名なヨットの艇には、サバニを原型とする「サバニ型」という型があります。造波抵抗が極端に少なく、かつ動的復元力に優れており、操作性とスピード性、安全性が高く、初心者にもベテランにも幅広く応える特徴があるそうです。

つい30年ほど前まで、沖縄の漁師たちは帆掛けサバニで大きな海を行き来し

ていました。しかし技術の進歩とともに造船の在り方も変わり、動力は帆掛けからエンジンへ、素材は木材から繊維強化プラスチックへと変化しました。今では沖縄の漁船も和船が主流で、わずかに残るサバニも帆掛けではなくエンジン搭載型だけとなりました。宮古・伊良部島のアギヤー(追い込み漁)の船がその代表格で、昔ながらの漁法にはサバニはかかせない船型なのかもしれません。

サバニは空手同様、沖縄が世界に誇るものだと私は思います。その造船技術と操船の技を後世に伝えたいとして始まった帆漕サバニレース。沖縄発祥のマリンスポーツとして復活し、今では夏の風物詩として県内各地で競われています。それにより久しく途絶えていた造船技術が継承されていることは嬉しいことです。

速度を求めれば不安定になるという性質を、逆転の発想で、転覆しても復元する力を高めることに活路を見出した先達の英知に感服する。仕事の生産性を上げるためにスピードを追求すれば、ミスや周りとの摩擦が生ずることもある。しかし、別の視点からカバーする工夫を加えることで柔軟に乗り越えていきたい。

仕入先・商品紹介

株式会社 安謝鋳物商事様

貴社益々ご清栄の事とお喜び申し上げます。平素より格別のご愛顧を賜り誠にありがとうございます。

(株)安謝鋳物商事は電設資材・管工機材・土木資材と三部門により建設業界の総合商社として、公共・民間問わず工事全般のお手伝いをしてまいりました。



写真=中部営業所外観、沖縄市照屋3-28-15

当社は来年会社設立五十周年の節目にあたり、これもひとえに多くのお客様に支えられ、皆様のご指導とお力添えのおかげと深く感謝しております。今期より沖縄市照屋に新しく中部営業所を開設し、よりお客様のご要望に応えられるべく尽力してまいります。

今後もアサヒ様と一緒に新しいサービス・商品を模索し工事店様へ提供できるよう努めてまいります。今後とも、一層の御引立てを賜りますよう宜しくお願い申しあげます。

弊社は電気外構材向けの主力商品として、FK式ハンドホール・マンホールカバー・波状硬質樹脂電線管(FEP)・通信用マンホール・通信用管路材の販売を行っております。

FK式ハンドホールは、県内工場にて製造しており、国交省・防衛局の仕様に加えサイズも豊富に取り揃えています。現場のご要望に合わせて、穴開け加工・特注品製作も行っています。それとハンドホールカバー(ゆいくる材)仕様も県内製造、また通常FEPを県内製造しており、難燃FEP・多条敷設に適した角型タイプも取り扱っております。



リサイクル認定商標
《ゆいくる》

**新商品! ハンドホール用
アスファルトCR**



景観が気になる場所に最適!

トータク
電設資材総合カタログ



**GENERAL CATALOG
2022-2023**



TOTAKU
NACME Group

株式会社 安謝鋳物商事
〒901-2104
沖縄県浦添市当山1丁目3番8号
TEL 098-877-7880

読みやすい文章のオキテ⑥

前号113号から掲載している「読みやすい文章のオキテ」の第2回です。「10のオキテ」のうち、前回は「1.短く書く」「2.主語と述語は近くに」「3.『～だが』は逆接のときだけ」の三つを紹介しました。今回は新たに三つの「オキテ」をご紹介します。「オキテ」を押さえておけば、「読みにくさ」は格段に減らすことができます。読みやすい文書作成に向けて、少しでもご参考になれば幸いです。

4. 「～より」は比較のときだけ

「私の代で自社工場を新設し、県内の鉱山より切り出してきた琉球石灰岩を工場で切断・加工できるようになったことも強みのひとつです」

この文で改善したい点は「県内の鉱山より」の「より」です。「より」はこの文章で使われているように「起点」を示す際に使います。一方で、「AよりBが好ましい」などのように「比較」の場合にも使えます。この「どちらでも使える」が曲者です。文章を読む方は「県内の鉱山より」と書かれている場合に「起点」なのか「比較」なのか、判断を保留したまま読み進める必要が出てきます。「もしかしたら『県内の鉱山より海外の鉱山の方が質のいい石が取れる』と続くかもしれない」などと身構えてしまい、読者の無用な身構えを避けるためにも「より」は「比較」のときだけ、「起点」を示すときは「から」を使うようにしましょう。



「私の代で自社工場を新設し、県内の鉱山から切り出してきた琉球石灰岩を工場で切断・加工できるようになったことも強みのひとつです」

5. 「○○をした」は「○○した」に

「市立図書館協議会では、市立図書館のあり方について検討してきました。利用者の意見を図書館の運営に

反映させる役割を担う協議会として議論をしてきました」

文章上の誤りはありません。ただ、表現上、こなれていない箇所があります。文末の「議論をしてきました」です。口語表現の中でこういう表現を聞くことは多くなってきました。ただ「議論した」という動詞一語で済む表現を、わざわざ名詞化して「議論+した」と分解すると、不必要的仰々しさが感じられ、読み手側はかえって白けてしまいます。「検討をした」「評価をした」とつい使ってしまいかがちですが、「検討した」「評価した」の方がはるかにシャープな文章です。まどろっこしくない、狙いの定まった文章を目指しましょう。

6. 「行う」は最小限に

「屋我地島で塩づくりが盛んになったのは1882年ごろ。しかし、1905年に施行された塩専売制や機械化に押され衰退の一途をたどり、1961年ごろには行われなくなったという」

タイトルで説明してしまっています。「行う」を使うことは「私は語彙力がありません」と表明するようなものです。他の適切な動詞が思い浮かばなかったときに使う「逃げ場」のような言葉だからです。筆者は新聞記者時代に、一つの記事の中に「行う」を複数回使っていると「『行う病』にかかっているぞ！」とデスクから注意を受けていました。文書を執筆する際に、一度も「行う」を使わずに書き切ることに挑戦してみましょう。

※文中の例文はインターネット上の文章を参考にしている場合があります。

競争激化で厳しい結果 アサヒ株主総会

売上高は微増、売上総利益は対前年比96%の減益。要因としては同業間の競争激化による安値受注が一因との営業報告がありました。

新たに役員として、管理部部長の伊計透を取締役に選任致しました。

内部管理体制の強化として、唐車の1台を内製化し営業サポート体制を充実に取組ました。

また、ホームページのリニューアルで、お取引先へ弊社の雰囲気が感じられるアイテムを増やした情報発信が行えるようにしました。

去った5月20日(金)に本社で第52期定時株主総会が開催されました。||写真



会社説明会

3年卒対象の「アサヒ会社説明会」を行いました。開催2週間前から募集をかけたところ、3日ほどで満員になりました。開催2週間前から募集をかけたところ、3日ほどで満員になりました。出席してもらえた学生は会社説明や先輩社員との座談会で積極的に質問をしており、主に社内の雰囲気や業務内容などの質問に先輩社員たちが答えてくれました。||写真

社員紹介

名前 佐々木 洋平 ササキ ヨウヘイ

出身地 神奈川県横浜市

入社日 令和2年10月1日

所属 電材営業三部 八重山営業所

趣味 サッカー、DIY

好きな食べ物 とんかつ

名前 朴 紗笑 パク サエ

出身地 那覇市

入社日 令和3年4月12日

所属 電材営業二部 中部営業所

趣味 映画鑑賞

好きな食べ物 カリフラワー

Q1.最近、気になっていることは?
4人の子供の将来

Q2.今、一番欲しいものは?
自由な時間

Q3.得意料理は?
餃子

Q4.腕時計いくつ持ってる?
4個

Q5.座右の銘
為せば成る

Q1.ペットは何を飼っていますか?
実家でトイプードルを飼っています♥

Q2.今一番自慢したいことは?
自慢できることは無事故・無違反ことです(笑)

Q3.今、一番欲しいものは?
大きな観葉植物が欲しいです!

Q4.どこに行きたい?
スペイン

Q5.おすすめのマンガ・映画
おすすめの映画はオーシャンズ11です。

編集後記

来月の8月26日と27日の2日間コンベンションセンターの会議棟でアサヒフェア2022が開催されます。今回は規模を縮小しての開催となります。是非、会場へお越しください。

(総務課 仲宗根 剛)



ふれあい広場



新入社員紹介

令和4年4月1日 入社

入社して3ヶ月が経ち、少しずつ仕事にも慣れてきましたが、まだまだ覚えることが沢山あります。上司や先輩方が優しく丁寧に教えてくださるのでとても良い環境で働けています。少しでも早く会社の力になれるよう頑張っていきますのでこれからもご指導よろしくお願ひいたします。



商品部 管理配送課
コミネ ユキヤ
小嶺 幸哉さん

4月は経理課にいましたが、5月から業務課に配属になりました新垣と申します。少しずつですが会社の雰囲気や業務にも慣れてきて楽しく仕事ができています。まだまだ新しいことを覚える日々ですが、周りの上司や先輩方に教えて頂きながら業務に励んでおります。これからもご指導のほど宜しくお願ひ致します。



管理部 業務課
アラカキ モエ
新垣 萌さん

4月からアサヒの社員として働かせていただきになりました仲間と申します。入社して3ヶ月が経ち、まだ覚えることがたくさんあります。先輩方にはたくさんの役立てるように誠心誠意頑張りたいです。



電材営業二部 中部営業所 管理配送課
ナカマ リョウ
仲間 怜さん

4月から入社しました仲本綱樹です。よろしくお願いいたします。同期の皆さんとはだいぶ年の離れた新入社員ですが、経験値ではこちらが上な PTSOの面では負けないように、またそれを伝えていたいと思います。前職と同じ建築業界なので仕事の流れも似ているところもあり、知っている取扱先もあると思います。そういう部分は力になれると思います。一緒に頑張ります！



商品部 管理配送課
ナカモト ツナキ
仲本 綱樹さん

4月1日より商品部管理配送課に配属されました。花城と申します。新しいことを覚えることが少くさんあって大変ですが、先輩たちがしっかりと助けてくださるのでとても働きやすい環境です。



商品部 管理配送課
ハナシロ ユキ
花城 雄基さん

今年4月からアサヒの社員として働かせていただいて3ヶ月になりました。分からなくて困った時に周りの先輩社員や上司の皆様が助けて下さい。一日でも早く営業所の皆さんの役に立てるように誠心誠意頑張りたいです。



電材営業三部 南部営業所 管理配送課
チバナ ケンタ
知花 賢汰さん

入社して三ヶ月が経ち、会社の雰囲気にも慣れてきました。今は、店頭で研修を行っていますが、まだまだ覚えることが沢山あります。研修期間で知識を身に付け、一日でも早くお役に立てるように日々精進してまいりますので、今後ともご指導ご鞭撻のほど何卒宜しくお願い致します。



電材営業一部 第一課
キンジョウ ヒロキ
金城 洋希さん

4月から住建部のアシスタントをさせていただいている吳我申します。入社したばかりでまだ分からぬことが多い、大変なこともあります。が優しく教えてくれる周りの先輩方に助けられ日々精進しております。初めての事ばかりで皆さんは何かと迷惑をおかけすると思いますが、頑張りますのでどうぞよろしくお願ひいたします。



住建営業部 アシスタント
ゴガ エミリ
吳我 英美里さん